

# タクシーのやる気がUP！売上UP！

インターネットとスマホを使った全国共同配車センターサービス

## タクリーチ

国土交通省が運賃改定に関するいわゆる「新基準」を示して以降、全国的に改定要請への動きが加速している。各事業者ともコロナ禍をはじめとする諸問題で経営状況が苦しいのは言うまでもないところで、収益向上とコストダウンによる経営の健全化は待ったなしの状況だが、コストダウンはことさら難しい問題となっている。こうした課題に対するソリューションの一つとして、「徹底的にコストを抑えた配車システムのアウトソーシング」を提示しているタクシー事業者がいる。今回は、事業再構築補助金の第5回公募で採択されている「タクリーチ」を紹介しよう。(鈴木)

神戸市で展開している大成タクシーグループ（西井猛代表）の大成交通（西井社長、神戸市中央区）はこのほど、「タクリーチ事業部」を立ち上げた。タクリーチとはもともと、グループの大成タクシー（西井社長、神戸市北区）で運用していたポケットタクシー協会（金子一彦社長、千葉県船橋市）のクラウド型配車システム「ポケットタクシー」を、大成交通がOEM（Original Equipment Manufacturer）の上、モール化したもので、他社からの配車委託を容易に受けられるようにしたシステムだ。

西井氏（写真）はシステム開発のきっかけについて、自身の経験から地方の中小事業者にとって無線装備が営業上必須となる一方、コールセンターの運営コストが経営に重くのしかかってしまっていることが課題となっていたことに着目したのだと明かした。そこで徹底したコストの低廉化を図った上で、「競合が発生しない共同無線システム」という発想に至ったという。同システムの展開において自社で運用しているコールセンターを開放することで、そのコスト負担を軽減させることも可能となることが自社のメリットだと口にする。

### 「1回100円」という差別化

現在、配車業務のアウトソーシングと言えば、電脳交通を筆頭にJVCケンウッド、モバイルクリエイト、システムオリジンなどの無線ベンダーがトレンドとして扱っている部門であ



り、業界内外から注目度が高まっている。これらの先行者に対して西井社長は「配車1本100円」という価格面での差別化を考えているのだという。

配車コストと言えば、東京4大手の一角・国際自動車が東京都特区・武三地区における運賃改定に際し迎車回送料金を500円に設定する方針であることを説明する会見の中で、アプリを介さない自社無線による配車で「1配車あたり200円」と説明している。また、近畿の無線協組でも1配車当たり平均200円以上のコストがかかっているとも見られている。「事業者が自ら無線配車を行っている」という地域になればなるほど、配車リソースの待機コストなど「目に見えないコスト」が高まるこことなっており、「1回100円」という価格設定は非常にインパクトの強いものと言えるだろう。

